



E

Editorial

Explosiva alza del comercio ambulante

Un estudio realizado por la Universidad de Chile muestra cómo cambio el fenómeno en Valparaíso durante la pandemia.

Un estudio desarrollado por académicos y profesionales del Instituto de la Vivienda, de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo (FAU) de la Universidad de Chile, desentrañó con una profundidad inédita el fenómeno del comercio ambulante que domina la calle Bellavista y las avenidas Pedro Montt y Uruguay. La investigación, que compara datos pre y pospandemia, muestra no solamente un aumento explosivo de esta actividad, sino cambios importantes en varios de sus componentes. Uno de ellos, advierte el estudio, es el surgimiento de distintas estructuras sólidas que les permiten a los comerciantes irregulares consolidar o aumentar los espacios públicos que ocupan sin ningún permiso. El impacto urbano de esta mala utilización de calles, veredas y plazas es evidente y tendrá efectos de largo plazo. Veredas rotas, pavimentos deteriorados y plazas sucias son parte del panorama que ofrece Valparaíso en varios de los sectores analizados por el estudio.

No basta con decir que se requiere “mostrar orden y autoridad”, como lo planteó Camila Nieto durante la campaña, sino de aplicar un plan de medidas efectivas y eficientes.

Otro punto preocupante es el aumento de negocios ilegales dedicados a la venta de comida sin ninguna regulación. La falta de fiscalización de las autoridades municipales y de Salud en este ámbito pone en riesgo a parte importante de la población que consume estos productos sin control sanitario ni cadena de frío. Pero más allá de estos cambios específicos, el estudio de la Universidad de Chile demuestra que el control efectivo del comercio ambulante es uno de los desafíos más importantes que debe enfrentar la recién asumida administración de la alcaldesa Camila Nieto. No basta con decir que se requiere “mostrar orden y autoridad”, como lo planteó la jefa comunal durante la campaña, sino de aplicar un plan de medidas efectivas y eficientes, que sean capaces de abordar desde la primera semana tanto las razones estructurales del problema como sus contingencias. Acelerar el tranco en este tema es la única forma de lograr resultados que sean visibles para aquellos ciudadanos que apostaron por un cambio en la forma en que se abordan los problemas de Valparaíso.

Otro punto preocupante es el aumento de negocios ilegales dedicados a la venta de comida sin ninguna regulación. La falta de fiscalización de las autoridades municipales y de Salud en este ámbito pone en riesgo a parte importante de la población que consume estos productos sin control sanitario ni cadena de frío.